Aprobadas en el Consejo de Política Económica y Social, Conpes, vigencias futuras para los proyectos estratégicos de infraestructura de Nariño, contemplados en el Contrato Plan

San Juan de Pasto, 14 de junio de 2013 (PRENSA) En sesión del Consejo de Política Económica y Social, Conpes, realizado en la capital de la república el día de ayer en horas de la tarde, se aprobaron las vigencias futuras para los proyectos estratégicos de infraestructura vial, portuaria y aeroportuaria, contemplados en el Contrato Plan suscrito entre la Nación y el Departamento de Nariño, el pasado 6 de enero.

Las vigencias futuras corresponden a los siguientes valores:

2013: \$97.050 millones

2014: \$201.900 millones

2015: 203.900 millones

2016: 152.400 millones

Esta suma de \$655.250 millones, que se podrá ejecutar utilizando la figura de vigencias futuras, apalancará una inversión total de \$728 mil millones destinados a los siguientes proyectos:

- La Espriella Río Mataje
- Pre inversión Variante El Encano Santiago
- Pre inversión Acuapista Tumaco Buenaventura
- Finalización Pista Aeropuerto Ipiales
- Pavimentación Variante San Francisco- Mocoa
- Vía Circunvalar al Galeras
- Vía Ipiales-Guachucal-El Espino
- Vía Túguerres-Samaniego
- Vía Junin-Barbacoas
- Vía El Empate San Bernardo-La Cruz-Higuerones
- Finalización vías: Córdoba-Panamericana; Iles-Pilcuan y Panám-Cumbal)

El Gobernador de Nariño al conocer la decisión del Conpes manifestó su complacencia y destacó este hecho como de gran importancia para avanzar





por parte del Gobierno Nacional en el cumplimiento de los compromisos adquiridos con nuestro departamento en el Contrato Plan.

Delgado Guerrero manifestó asimismo, que ahora resta la ratificación por parte del Consejo Superior de Política Fiscal, Confis, para culminar el trámite de aprobación definitiva de las ya mencionadas vigencias futuras.

## Ministra de Transporte Recorrerá la Vía Popayán-Pasto-Rumichaca, el 21 y 22 de junio

En reunión sostenida ayer entre el Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero y la asesora del Ministerio de Transporte, Gloria Sánchez, fue confirmado el recorrido que realizará la Ministra de Transporte, Cecilia **Álvarez** a la vía Popayán-Pasto-Rumichaca, el 21 y 22 de este mes.

La Ministra iniciará su visita a Nariño por el trayecto Mojarras-Higuerones-La Unión-El Empate-Buesaco-Pasto, en la tarde del viernes 21 de junio.

El sábado la Ministra y su equipo de trabajo, acompañados por funcionarios de Invias y la Agencia Nacional de Infraestructura, ANI, recorrerán el tramo Pasto-Pedregal-Túquerres-Ipiales-Rumichaca.

Durante su estadía en Nariño la titular de la cartera de Transporte se reunirá con el Gobernador de Nariño, alcaldes, parlamentarios, gremios, diputados, concejales y representantes de organizaciones sociales, para tratar entre otros:

- -Vigencias futuras para proyectos de infraestructura contemplados en el Contrato Plan.
- -Concesión Devinar.
- Concesión Santader de Quilichao-Popayán-Rumichaca.
- -Vía Tumaco-Pasto-Mocoa.
- -Terminación pavimentación Vía Higuerones-La Unión-El Empate.





DESPACHO DEL GOBERNADOR OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

- -Trayecto Aeropuerto -Peaje de Cano
- -Aeropuerto de Ipiales
- -Aeropuerto de Tumaco.

Positiva reunión entre el Gobernador de Nariño, alcalde de Ipiales y directivos de ISA sobre el traslado de las torres de energía necesario para continuar obras de ampliación del Aeropuerto de Ipiales.

Ayer a las 3 de la tarde en Medellín, el Gobernador de Nariño, **Raúl Delgado Guerrero**, el Alcalde de Ipiales, **Darío Vela de Los Ríos** y directivos de Interconexión Eléctrica S.A. ISA, en cabeza del Gerente de Proyectos, **Germán Ortiz**, sostuvieron una reunión sobre el cronograma para la ejecución del traslado de las torres de energía aledañas al Aeropuerto San Luís de Ipiales, condición necesaria para la reanudación de las obras de ampliación del terminal aéreo.

La reunión fue solicitada por el Gobernador de Nariño, a raíz de la información en torno a que Isa necesitaría un plazo de 23 meses mayor a los 18 meses inicialmente estipulados para la ejecución del proyecto.

En el encuentro ISA explicó que el mayor tiempo respecto a lo que en principio se anunció, se destinaría para los trámites de consulta previa y licencia ambiental.

Al final de la sesión de trabajo se convino que ISA disminuiría los tiempos de ejecución física de traslado de torres de energía y que la Gobernación de Nariño y la Alcaldía de Ipiales coadyuvarán para agilizar los trámites de consulta previa y licencia ambiental, con el objetivo de que el traslado de dichas torres culmine a finales del 2014 o inicios del 2015, de manera simultánea con la terminación de las obras de ampliación de la pista y mejoramiento del Aeropuerto a cargo de Aerocivil.







**DESPACHO DEL GOBERNADOR OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES** 

## El Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, presentará hoy en Quibdó veinte proyectos por cerca de \$65 mil millones, ante el Órgano Colegiado Administrativo y de Decisiones, OCAD Regional **Pacífico**

En este OCAD se priorizarán y viabilizarán los proyectos a ser ejecutados con recursos del Sistema General de Regalías.

Los veinte proyectos que presentará Nariño incluyen los sectores de: transporte, salud, agricultura, inclusión social, medio ambiente, vivienda, turismo y cultura.

Nariño es el departamento de la región que más proyectos ha viabilizado y que hasta la fecha superan los cien mil millones de pesos.

Los siguientes son los proyectos del departamento que esperan ser aprobados hoy en este nuevo OCAD Pacífico:

#### **TRANSPORTE**

Pavimentación de la vía del cordón fronterizo que comunica el municipio de Cuaspud- Carlosama con Ipiales, en el tramo comprendido entre el puente sobre el Río Blanco y la intersección con la vía Panamericana- Aeropuerto San Luis.

Construcción puente metálico colgante sobre el Río Guaítara, sector El México, Los Corrales, municipios de Linares y Sandoná-

Mejoramiento y rehabilitación y reconstrucción de la vía Junín, Barbacoas del sector Divino Niño del municipio de Barbacoas

Construcción de pavimento rígido de la vía Samaniego-Túguerres sector avenida Divino Niño Shumagher en el municipio de Samaniego.

#### SALUD

Fortalecimiento de red de prestación de servicios de salud de la subregión centro, en Pasto.

Fortalecimiento de la capacidad instalada y resolutiva de la E.S.E. Hospital







**DESPACHO DEL GOBERNADOR OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES** 

Eduardo Santos municipio de La Unión.

Construcción de la unidad de cuidados intensivos (uci) para el Hospital Civil de Ipiales perteneciente a la subregión de la ex provincia de Obando.

### **AGRICULTURA-PRODUCTIVO**

Implementación plan de desarrollo integral "Sí se Puede" Las Varas del Consejo Comunitario Rescate Las Varas 2012-2015

### **INCLUSIÓN SOCIAL**

Fortalecimiento de la cultura de envejecimiento activo y atención integral en el departamento.

Prevención de vulneración de derechos y generación de oportunidades para adolescentes y jóvenes.

Protección integral en la primera infancia e infancia en Nariño.

Fortalecimiento de la cultura de prevención de la discapacidad e inclusión social.

Protección de derechos y generación de oportunidades para las mujeres.

#### **MEDIO AMBIENTE**

acciones de saneamiento educación Implementación de rural, descontaminación ambiental en la cuenca del Río Pacual, subregión Abades.

### **VIVIENDA**

Mejoramiento de vivienda rural y urbana para la subregión del Mayo

Construcción de vivienda modalidad dispersa en los municipios de la exprovincia de Obando, Gualmatán, Iles y El Contadero.

Mejoramiento de vivienda rural y urbana para la subregión del Centro.







**DESPACHO DEL GOBERNADOR OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES** 

### **TURISMO**

Diagnóstico para la formulación del Plan Turístico, natural y cultural para el nudo de la Waka, pueblo de Los Pastos-Inty Raymi.

Estudios y diseños del Pueblito Encantado Potolshin del resquardo indgena de Mueses Potosí como entrada turística y cultural al gran pueblo de los Pastos.

#### **CULTURA**

Construcción de la casa del pensamiento de Rumiyako, Cofania de Jardines de Sucumbíos, municipio de Ipiales.

# Gobernación de Nariño aporta \$2.400 millones para cofinanciar construcción de 600 soluciones de vivienda, en doce municipios productores lácteos del departamento

Por gestión adelantada y recursos aportados por la Gobernación de Nariño, el Ministerio de Agricultura a través del banco Agrario adjudicó subsidios de vivienda de interés social rural para la construcción de 600 soluciones habitacionales, en diez municipios que hacen parte de la cadena láctea en Nariño.

Así lo anunció en Pasto, el Gerente Nacional de Vivienda del Banco Agrario de Colombia, Juan Carlos Ortega Bermúdez, quien destacó el liderazgo del Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, en la dinámica que ha impuesto para con una gestión efectiva lograr viabilizar estas iniciativas.

En cada uno de los diez municipios beneficiados, la Gobernación de Nariño cofinanciará con \$200 millones, para un total de \$2.400 millones.

Ortega Bermúdez estuvo acompañado por el Gobernador (e) Nelson Leyton, el representante a la Cámara, Gilberto Betancourt y alcaldes de los municipios beneficiados en esta oportunidad.

"Gracias a la gestión del Gobernador, Delgado Guerrero, los alcaldes y parlamentarios nariñenses, ya en el 2012 se multiplicó por veinte el número de subsidios por este concepto para el departamento, al llegar a 2.230 el



número de subsidios para este territorio", dijo Ortega Bermúdez.

Ya el año anterior en estas convocatorias del Ministerio de Agricultura, se consiguió para la cadena productiva del café, un proyecto de 600 viviendas para diez municipios dedicados a esta actividad de la producción. Este proceso se encuentra en etapa de ejecución y en diciembre se espera entregar las soluciones habitacionales, explicó el encargado del Programa de Vivienda de la Gobernación de Nariño, Mario Benavides.

En el proyecto de las viviendas para los municipios cafeteros, la Gobernación de Nariño cofinanció el proceso con recursos por un monto de \$2.040 millones.

### 14 de junio: Gobernación de Nariño participa en videoconferencia de mesa sectorial de la caña panelera.

La Gobernación de Nariño a través de la Secretaría de Agricultura y Medio Ambiente participará hoy en la videoconferencia de la Mesa Sectorial de la caña panelera programada por Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural.

El evento tendrá lugar en las instalaciones del Auditorio del Centro Multisectorial Lope del Servicio Nacional de Aprendizaje-SENA, sector suroriental de la capital nariñense, a partir de las 4:00 de la tarde.

En este espacio se busca presentar un diagnóstico sobre las dificultades del sector, en materia de innovación, transferencia tecnológica y fortalecimiento organizacional de la cadena, con miras a fortalecer las buenas prácticas agrícolas y de manufactura en la producción de panela en Nariño, manifestó, la Secretaria de Agricultura y Medio Ambiente, Nubia Tatamues Enríquez.

En Nariño, existen más de 35 mil familias que dependen de esta actividad agroindustrial en quince municipios, de ahí la importancia de participar de estos espacios para fortalecer el sector y concretar acciones en investigación, innovación y mercados, puntualizó el Secretario Técnico de la Caña Panelera del Departamento, Jesús López.

El público objetivo de esta videoconferencia son los integrantes del sector de la caña panelera, Servicio Nacional de Aprendizaje-SENA-, Corporación





Colombiana de Investigación Agropecuaria-CORPOICA- y representantes de la Academia.

## Ministerio y Secretaría de Educación de Nariño analizaron situación de los Centros Regionales de Educación Superior, CERES.

La Gobernación de Nariño, a través de la Secretaría de Educación Departamental, realizó la socialización del estado de los Centros Regionales de Educación Superior -CERES- de los diferentes municipios Departamento, para así formular los planes de mejoramiento que propicien y dinamicen esta estrategia de movilización.

Durante el encuentro por espacio de dos días en Pasto, se analizaron las diferentes problemáticas que se presentan en los Centros Regionales de Educación Superior, como son: la falta de oferta pertinente por parte de las universidades, el acceso por las dificultades económicas de las y los estudiantes que provienen de familias de escasos recursos y el alto costo que presentan las matrículas a los diferentes programas.

Los Centros Regionales de Educación Superior -CERES- son una estrategia del Ministerio de Educación Nacional, que se centra en la oferta de programas de educación superior pertinente a la comunidad y acorde con la vocación productiva de la zona, busca desconcentrar la oferta en educación superior y ampliar su cobertura; de esta manera se hace más equitativo el acceso y se contribuye al desarrollo social y económico de las comunidades.

"Lo que se quiere hacer con la Secretaría de Educación Departamental, es aunar esfuerzos, e incentivar al Departamento a obtener recursos y obtener la orientación con respecto al acceso a la educación Superior en las zonas rurales" Así lo afirmo el Encargado de Política Pública, estrategias de regionalización de la Educación Superior en la Región Sur Occidental del Ministerio de Educación, Alexis Pérez Salamanca.

La Secretaría de Educación Departamental, ha presentado un proyecto al OCAD, para que el CERES funcione en la Institución Educativa del Juanabú, Municipio de la Unión, para así mitigar algunas problemáticas que presentan









DESPACHO DEL GOBERNADOR OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

en los Centros Regionales de Educación Superior-CERES- de Nariño, como el funcionamiento y la sostenibilidad, considerando que si funcionan en las Instituciones educativas posibilita la movilidad de los estudiantes que egresan de media a superior. Así lo informo la Subsecretaria de Calidad Educativa, **Vilma Figueroa Lucero**.

# **Edgar González Rodríguez**

Profesional Universitario Jefe Oficina de Prensa y Comunicaciones Gobernación de Nariño

